新

年

度

を

迎

え

7

会

長

松

倫

子



212 世別當 筒井寛秀

#### 【発行】

奈良県肢体不自由児者父母の会連合会 http://www.narakenshiren.gr.jp

【発行責任者】 松本倫子 【メールアドレス】

honbu@narakenshiren.gr.jp

関わって設立された事業所の当初 忙のなか、大変貴重な温かい原稿 の親子の想いと現状、 る福祉サービス現場の今、 き継ぎたいと考えました。 く御礼申し上げます。 をお寄せくださっております。 な現場など各方面の皆様が、ご多 母の会の現状、子供達が通ってい えて、現状をとらえ、 この機会に、きちんと過去を踏ま 誌の作成にとりかかっています。 事業実行委員会を立ち上げ、 迎えます。昨年度、五十周年記念 活動や事業ができておりますこと 皆様のご支援のおかげで県肢連の ちも新年度を迎えました。 来年、県肢連は創立五十周年を 心から感謝申し上げます。 しい新緑の季節が巡り、 次世代に引 医療の必要 会員が 地域父

国と県の福祉制度の流れと対比し わかくさ、心理リハビリテイショ 研修・事業・本人部会、 動である、チャリティー墨書展、 ながら作成し、ほぼ完成いたしま した。特に県肢連の独自の事業活 県肢連の歩み五十年の年譜は、 静的弛緩誘導法の訓練学習会 福祉の店

> 村の取組状況に現在の状況も聞き と思っています。 取りして加え、 施した地域生活支援事業の各市町 には特集を組みました。 独自で実

ています。 だく資料になればよいなあと思っ 会がなぜ必要なのかを考えていた を広く知っていただいて、父母の 地道な歩みでもあります。これら されるのかに向かっての親たちの た。生きづらさがどうすれば解消 続いていることがわかってきまし 求めての歩みが五十年をとおして 普通に暮らせるように生活向上を 親たちの思いである、障害児者が 現在記念誌の作成途上ですが、

ます。 の高齢化と若い人たちの加入が少 生は地域で生きていくことになり 養護学校在校生の保護者の加入は できていると思われていますが、 いお母さんが頑張ってくれていま ないということが課題となってい 今、どの当事者団体でも、 市町村の福祉行政が核にな 奈良県肢連は本部役員に若 全肢連の中では若返りが

きません。 では行政や政治を動かすことはで 母の会という組織が必要で個々人 得るしかないのです。 本人が声を出して、 誰も言ってくれません。 害からくる生きづらさについては サービスの支給量や質が決ま 私たちの子供の障 社会の共感を その時、 親たちと 父

設置が義務付けされるまで私たち が出てきました。今後は県条例で 示してくださり、設置される事例 市町村行政、国道事務所が理解を 県障害福祉課とともに父母の会が 置を訴え続けています。昨年度は の運動は必要なのでしょう。 要望書を携えて要請したところ、 のおむつ交換のできるベッドの設 県肢連では障害者トイレに成人

開催が一か月後に迫ってきました。 に頑張っていきたいと思います。 各寺院のご揮毫もいただいており 鞭撻をお願い申し上げます。 今年一年変わりませぬご指導、 第十四回チャリティー墨書展 成功をめざし、 皆様ととも



### 

げます。 支援を賜りまして厚くお礼申し上 支援を賜りまして、ご理解、ご の推進につきまして、ご理解、ご の推進につきまして、ご理解、ご で素は、本市の障がい福祉行政 で表した。

さて、昨年度、「障害者差別解消さて、昨年度、「障害者差別解消され、県におきまして法」が施行され、県におきまして法」が施行されました。

本市といたしましても、全ての本市といたしましても、全ての本市といたしましても、全ての本市民が障がい者理解や啓発のため、「まほろがい者理解や啓発のため、「まほろがい者理解や啓発のため、「まほろがはあいサポーター」の養成や「へいっか」の作成、講演会の開催などップ」の作成、講演会の開催などップ」の作成、講演会の開催などった。

共施設のトイレの洋式化や公園施上で、市内の生涯学習施設など公がら問題となる箇所を洗い出したの声や、実際に現場を共に回りなの声や、実際に現場を共に回りな

いるところです。のバリアフリー化にも取り組んで設の段差解消、手すりの設置など

進めているところです。

進めているところです。

進めているところです。

進めているところです。

進めているところです。

進めているところです。

進めているところです。

進めているところです。

進めているところです。

う進めてまいります。 このような様々な障がい福祉の このような様々な障がい者福 年度は、「第五期生駒市障がい者福 年度は、「第五期生駒市障がい者福 年度は、「第五期生駒市障がい者福 を計画」の策定を行います。計画 を前の実態に即した計画になるよ 本市の実態に即した計画になるよ 本市の実態に即した計画になるよ

ます。
り」を目指して取り組んでまいり楽しく暮らし活躍できるまちづく楽してではいいであり組んでまいり

子供たちの未来のために



# 校 長 吉田奈良県立奈良養護学校

清徳

りました。 の訪れを感じる季節になってまい 吹く風も次第に夏めいて、初夏

三八名の児童生徒が在籍していまりがとうございます。本年四月よりがとうございます。本年四月よりがとうございます。今年度は、学校は新年度を迎えはや二か月が学校は新年度を迎えはや二か月が学校は新年度を迎えはや二か月ができ、光明園教室、バルツァ・ゴーデル教室四名、バルツァ・ゴーデル教室四名、バンビ教室の計画、光明園教室二十二名の合計一名、光明園教室二十二名の合計の場面を表しています。

杯学習に取り組み、明るく元気に活動において、子どもたちが精一り組んでいるところです。日々の部で気持ちを新たにして学習に取部で気持ちをおは、新しい学年や学子どもたちは、新しい学年や学

基づき、「多様な学びの場」を保 は、インクルーシブ教育の理念に きます。 盤として教育を実践することがで ことができるすばらしい環境を基 教室では、安心して療育を受ける 室やバンビ、バルツァ・ゴーデル して、社会で生きていく力を効果 た。本校では、集団での学びを通 光明園教室としてスタートしまし て閉校となり、今年度から新たに たが、整肢園分校は昨年度をもつ 障するという観点から、本校と分 的に育てることができ、 校に分かれての教育が始まりまし さて、昨年度より整肢園分校で 光明園教

に 多様化が進み、併せて医療的しながら引き続き、子どもたちのきたいと思います。 きたいと思います。 さんいと思います。 こうしたそれぞれの特長を生か こうしたそれぞれの特長を生か

います。障害のある子どもたちに 等しく教育を保障していくため 学校の重要な課題の一つとなって とを期待しています。本年度の医 域での在宅介護や医療的ケアの必 向にあります。法改正もあり、学 ケアの必要な児童生徒も増加の傾 く必要性を感じているところで に、医療との連携を一層深めてい 安全に一層推進していくことが、 に向き合い、校内で医療的ケアを りました。子どもたちの命と真摯 年度より三名増え、三十一名とな 療的ケア対象の子どもたちは、昨 要な児童生徒の居場所が増えるこ 実することで、学校だけでなく地 まだまだ十分な体制とはいえませ 医療的ケアを進めておりますが、 校としましても新たな仕組みで、 今後、この制度がより一層充

本校の子どもたちは、生まれてから今日までどの子どもも一言では語り尽くせないそれぞれの歴史を持っています。そして今も命と向き合いながら学習に励み、日々向き合いながら学習に励み、日々に真な瞳から受ける感動はまさに

ます。常に目を外に向け、様々な向で、頑張ってほしいと願っていらこそ、子どもたちには、未来志らこそ、子どもかけがえのない命だか

ちの学習の機会がより広がり、一

人ひとりの持つ能力を最大限引き

を推進していくことで、子どもたいるところです。このような取組

に暮らしていく力に発展していく出すことで、卒業後、地域で豊か

びの方法を提供する取組を進めて

どもたちに自分に合った様々な学

した教材ソフトの開発を行い、子

Technology 情報通信技術)を活用

(Information and Communication

ます。

ことに積極的に体験し、自分の可にとに積極的に体験し、自分の可にといるでは、まさに子どもたちが「学校に来てよかった」と思えるような、まさに子どもたちが内面から輝きを放つような教育を創造していきを放っます。

本校は、以前より障害のある子本校は、以前より障害のある子を持業づくりに反映させることを授業づくりに反映させることを授業づくりに反映させることを授業づくりを行っています。特む授業づくりを行っています。特で、子どもたちの確かな学びを育で、子どもたちの確かな学びを育に子どもたちにとって楽しく学習に子どもたちにとって楽しく学習に子どもたちにとって楽しく学習に子どもたちにとって楽しく学習に子どもたちにとって楽しく学習に子どもたちにとって楽しく学習に子どもたちにとって楽しく学習を表する。

## 養護学校PTAより



前PTA会長 牟礼 こなみ奈良養護学校

一三名、肢体不自由生徒数一〇六名、という出発でした。その中か名、という出発でした。その中から本部役員六名、進路対策部七名、ら本部役員六名、進路対策部七名、広報部七名の役員と保体部七名、広報部七名の役員と保体部七名、広報部七名の役員とは、ならNOW発行、ボランティアカット、親睦会、手作りたが内では、ならNOW発行、ボランティアカット、親睦会、手作りは、ならの呼楽をお話する会」、食育研修、わたぼうは、地域社会への啓発活がかでは、地域社会への啓発活がかでは、地域社会への啓発活がからいて、PTAバザーをイオン大和郡山店、ビッグエクストラ大

ずかしいながらも思い切って「奈 いと思います。 加し、同様に地域の皆様と言葉を 店での「幸せの黄色いレシートキ もおられ、一生懸命お話をさせて こにあるの?何人位通ってはる と、「毎年買わせて頂くのよ」「こ たしております!是非ご覧くださ 良養護学校です!バザーを開催 来ました。店頭に立ち、 安寺店のご協力で開催する事が していけるよう、 る事なく次の世代へとバトンを渡 活動のお陰であり、これを途切れ っと長く先輩方が続けて来られた た本校のPTA活動の充実は、ず 交わすことが出来ました。 こうし ャンペーン」でも役員が交代で参 頂きました。また、イオン高の原 の?」という声をかけて下さる方 の学校はどんな学校なの?」「ど ・」などと声を張り上げている 頑張って行きた 最初は恥

近年では、PTAの入会や活動の是非についての新聞記事特集なわされる中ですが、特別支援学校のそれについては、三十年度から何に盛り込まれる「インクルーシブ教育の構築」のあり方など、全ず教育の構築」のあり方など、全ずをに続り込まれる「インクルーシーが、は、アTAの入会や活動の保護者が声を合わせて国の中央省庁へ届けるべき事が沢山ありた。後に続く子どもたちの為に

いきたいと思っております。小さな力を合わせて活動を続けてが「道」を踏み固めて歩くためにも、その時その時代の保護者たち

明日香養護学校

前PTA会長 當麻 佐和

現地研修、部員研修を行いました。 現地研修、部員研修を行いました。 連路部主体の進路学習会(年三回) 報部主体の年二回の広報誌発行と 報部主体の年二回の広報誌発行と 報のPTA活動は、例年通り広 学校のPTA活動は、例年通り広

いいたします。

全体では、七月と九月にイオンモール橿原で「幸せの黄色いレシートキャンペーン」の店頭活動、十月の清掃奉仕作業、十一月のたちばな祭でのバザーや模擬店を行いただきご協力いただきましたしいただきご協力いただきました。

ではいいできました。というしょうとができました。というしコンサート」も行われ、たぼうしコンサート」も行われ、

ますよう、今後ともよろしくお願供たちがよりよい学校生活を過ごせるよう活動を行っています。子がら、PTA活動を進めていけたはじめ地域の皆様のご協力を得なはとを深く感謝申し上げます。子にちがよりよいでは、子供たちが、私達PTAでは、子供たちが、私達PTAでは、子供たちが、



本部役員 横谷 京子

を話し合いましょう」
\*四月十四日 「困っていることして行いました。
回の部会と社会見学事業を研修と回の部会と社会見学事業を研修と

を話し合いました。

での利用しかできなかったり、通意見を出し合いました。
お動支援では、自宅から自宅まがサービス等についてそれぞれの独サービス等についてそれぞれの

勤通所にも使えないなどニーズに

\*七月五日\*七月五日\*七月五日\*七月五日\*七月五日\*七月五日\*七月五日

「障害者総合支援法改正について、 下成二十五年に施行された障害者総合支援法の三年後の見直し を正案が三月国会に提出されました。新たなサービスとして自立生た。新たなサービスとして自立生た。新たなサービスとして自立生た。新たなサービスの円滑 で書者の介護保険サービスの円滑 を制用など改正案の概要が全肢連 な利用など改正案の概要が全肢連 な利用など改正案の概要が全肢連 な利用など改正案の概要が全 に掲載してありその 内容を読み合わせしました。その 内容を記み合わせしました。その 内容を記み合わせしました。との 内容を記み合わせしました。との 大ステイについて、各施設の現状」

らのつながりが大切との意見が出たことも必要で、相談員との日頃かなくマニュアルを作って伝えておなくマニュアルを作って伝えておなくマニュアルを作って伝えておけではがあります。子が課題であり、相談員との意見が出

な関係づくりが求められます。は満床でも譲ってもらう為にも目しかし、事業所によっては利用がらがしからが取りにくいところもあしかし、事業所によっては利用がはがしかし、事業所によっては利用がは、事業のことを知ってもらう為にも日供のことを知ってもらう為にも日供のことを知ってもらう為にも日供のことを知ってもらう為にも日

「社会見学 防災研修\*九月二十七日

作年に続き、防災研修として研修部員だけではなく会員の皆様にも参加していただき、淡路島の指続を見学してきました。野島断層保存館であるものでした。また、語り部さじるものでした。また、語り部さじるものでした。また、語り部さいのお話も伺いましたが、当時役場にお勤めの方でしたので、避難場にお勤めの方でしたので、避難がを運営する立場からの貴重なお話や、地震に備える大切さをお聞きしました。

\*十一月二十二日

終えて」「防災研修と近畿福祉大会を

ました。

防災の意識や対策などを話し合いの取り組みや、個人の日頃からのの取り組みや、個人の日頃からのえて、防災についての各地域行政

る地域も多くあり、そこには必ず要援護者リストを作成してい

た。 を言いますが、まず最初に頼りに を言いますが、まず最初に頼りに を言いますが、まず最初に頼りに を言いますが、まず最初に頼りに と言いますが、まず最初に頼りに と言いますが、まず最初に頼りに なるのは「近助」。隣近所との付き なるのは「近り」。隣近所との付き なるのは「近り」。隣近所との付き た。

部会等で学んだことを各地域 部会等で学んだことを各地域 に持ち帰り情報を共有してもらう た、理事と研修部員の二名ずつ で出席してもらい部会を運営して います。部会ではKJ法を取り入 れ、自分の意見を紙片一枚に一つ だとに分けて話を進めていきます。 ごとに分けて話を進めていきます。 こがループに分かれて少人数で話 し合っているので、全員が発言し やすくなり活発な話し合いとなっ ています。

いただきたいと思います。地域での勉強会や活動に役立てています。研修部会で話し願いしています。研修部会で話し願いしています。研修部会で話し願いしています。研修部会で話しががある大会です。とくに研報が得られる大会は特に多くの情報が得られる大会は特に多くの情報が得られる大会は特に多くの情報が得られる大会は特に多くの情報が得います。

います。 ただき、皆で考えていけたらと思持ち寄って部会の議題に挙げていまた、各地域からも課題などを

今年の全国大会・近畿大会は京都での開催となります。介護の大都での開催となります。介護の大部分を担っている母親に焦点を当てた内容になるそうです。県肢連でも親無き後の為に今できることでつます。子ども達の代弁者としています。子ども達の代弁者としています。子ども達の代弁者として、会員一人ひとりが積極的に参加して知識を深めて頂きたいと思って、会員一人ひとりが積極的に参います。多くの皆様の参加をお願います。多くの皆様の参加をお願います。多くの皆様の参加をお願います。

# 私たちの活動が実って

設置を求めて」
交換ができる大人用ベッドの
多目的トイレに大人のオムツ



本部役員 前田 妙子

を毎年奈良県に提出しています。を毎年奈良県に提出しています。時と同じように安心して地域や施設でがあっても安心して地域や施設でがあっても安心して地域や施設でがあっても安心して地域や施設でがあっても安心して地域や施設でがあっても安心して地域や施設でいます。

私たちの会から永年にわたり 要望してきた事項のひとつに「多 要望してきた事項のひとつに「多 の重度の障害者が外出時に一番 あります。身体が大きくなった成 あります。身体が大きくなった成 あのます。身体が大きくなった成 あのまさ、時間おむつ交換ができる所 がほとんどないことです。そのた がほとんどないことです。そのた がほとんどないことです。そのた がらおむつ交換したりします。

にもおむつ交換できる場所を作っ 置して頂けることになりました。 置して頂きました。また、県障害 館と県庁内の多目的トイレに念願 働きかけで、県立橿原公苑の体育 斐もあり昨年は、県障害福祉課の 橿原市の新市庁舎、桜井市の新市 目的トイレに設置されましたし、 出し、設置される事例が出てきま 会からも市町村行政へ要望書を提 て頂きました。また、地域父母の そのほか、県リハビリセンター内 スエリア内の多目的トイレにも設 い、京奈和自動車道御所南サービ 福祉課と共に国道事務所にうかが の大人用の折りたたみベッドを設 長きにわたり要望してきた甲 田原本町の「道の駅」 唐古 桜井市社会福祉協議会の建 天理市は、駅前再開発の多

このように、昨年あたりから設定も設置を要望しています。 ボセンター コスモプラザや新市 田市でも、ゆうゆうセンターのト田市でも、ゆうのうセンターのト は設置される予定です。大和高 葛城市「道の駅」かつらぎ、など

類で残すことが大事なのです。 とわかりました。文字に起こし書 とわかりました。文字に起こし書 とわかりました。文字に起こし書 とわかりました。文字に起こし書 とわかりました。文字に起こし書 とわかりました。文字に起こし書 とかかりました。文字に起こし書

多目的トイレに、ベビーのベッ多目的トイレに、ベビーのベッドやオストメイトのシャワーの設置は条例に定められていますが、置は条例で定められていますが、置は条例で定められていますが、置は条例でになめられていますが、

岐にわたります。 時の対応、人材確保と育成等々多 就労、短期入所、日中活動、災害 とで暮らしていけるよう、医療、 とでなく、私たちの とがより豊かに地域で安心 が、の要望の内容は大人用べ

要がていきましょう。<br/>
これからも研修部会や理事会<br/>
これからも研修部会や理事会<br/>
これからも研修部会や理事会<br/>
を話し合いを重ねていきたいと思います。話し合いからあがったニーズはきちんと関係機関に届け、ーズはきちんと関係機関に届け、子どもたちの生きづらさの軽減に<br/>
子どもたちの生きづらさの軽減に<br/>
繋げていきましょう。

### 本人部会この一年

# 本部役員 山口 裕美

全体を見直し、一人でも多くの人全体を見直し、一人でも多くの人たちの交流の場」(仮称)としてリたちの交流の場」(仮称)としてリたちの交流の場」(仮称)としてリたちの交流の場」(仮称)としてリースのでは、今一度、

まるでカフェ・スイーツのようなでも集まりやすいよう、NPO法でも集まりやすいよう、NPO法を少しだけ覗いて頂きました。を少しだけ覗いて頂きました。みんなで集まって楽しむには?と、役員で考えを巡らし、スイーと、役員で考えを巡らし、スイーと、役員で考えを巡らし、スイーと、役員で考えを巡らし、スイーと、役員で考えを巡らし、不可とに、電車でも車で

をトッピングした二層のオレンジをトッピングした二層のオレンジをトッピングした二層のオレンジリートークも日頃の事、仕事のフリートークも日頃の事、仕事のこと、後輩から先輩への相談なのこと、後輩から先輩への相談なのこと、後輩から先輩への相談なのこと、後輩から先輩への相談なのこと、後輩から大輩への相談なのこと、後輩から大輩への相談なのこと、後輩から大事でありました。

難しく、会場を決めるのに一苦労 椅子トイレがある所というと案外 と伊勢神宮へ出かけました。 費補助金・全肢連さわやかB申 北部寄りでとの希望もありました。 ぱい楽しんだようです。次回は県 な人・得意な人が多く、時間いっ みないとわからないものですね。 にたどり着きましたが、計画して でした。何とかレインボーワール 開催。駅近でスペースが広く、車 っての希望のあった、おかげ横丁 請・共同募金助成金)を計画。た 本人さんたちは、カラオケが好き ド橿原店(新ノ口駅下車五〇〇 m) 第二回 「本人たちの交流の場」 十一月には、日帰りバス旅行(県 九月にカラオケを楽しむ会を

砂利道に対応されていました。動車椅子を無料でレンタルでき、は買い物や和太鼓の実演を楽しんは買い物や和太鼓の実演を楽しんは買い物や和太鼓の実演を楽しんは買い物や和太鼓の実演を楽しんが、参拝に出向いたり、大勢のがらはリゾート」でいつもよ勢かぐらはリゾート」でいつもよ

第四回は事務局で、一年間のまとめとして、ざっくばらんに話すとを行いました。本人部会は、没会を行いました。存後の本人部会は、次の企画を楽しみにしてくれているといの企画を楽しみにしてくれているといの企画を楽しみにしてくれている事を相談できるし、仲困っている事を相談できるし、仲困っている事を相談できるし、仲困っている事を相談できるし、仲困っている事を相談できるし、仲の企画を楽しみにしてくれているとで、最初に決めたように、うことで、最初に決めたように、かと思いました。

ますと頼もしい言葉も聞けました。明行の周りの友達も誘って参加してくれています。明での意をがしてくれています。出してくれたので、また違った味を出してくれたので、また違った味をのでくれたので、また違った味を

## 訓練部会 活動報告

### 仔鹿会

### 会長 太田 圭子

はスーパーバイザーに二名、トレ 参加してくださるトレーナーの先 今回も実施することができました。 試みで行われた三泊四日の日程を 事を長く休めない社会人トレーニ 宇陀市の椿寿荘で行いました。仕 して八月十七日から二十三日まで キャンプ長に毛利孝先生をお迎え いのみ学園」から曻地勝人先生、 かと思います。今回のキャンプで も参加を考えるきっかけにもなる 施が難しい点もありますが、その 生方との日程の兼ね合いもあり実 ―の参加希望があり、前年度初の ャンプは、総合指導に福岡県の「し を抱いているトレーニーにとって ような日程があれば体力的に不安 会の大きな柱となる夏の療育キ



てくれていたようです。途中、「伊ないという人もあり、楽しみにしたり、なかなか遠出をすることが

だんだん外出しづらくなってき

新年度が始まり、

第四十八回キ

始まっています。二十九年度も会ヤンプに向けての準備もそろそろ

連の皆様、各個人の皆様に心から 別支援学校、各企業の皆様、県肢 ぱいの晴れやかないい表情を見せ 生十三名、 感謝申し上げます。 県をはじめ奈良県教育委員会、 毎年変わらずご支援くださる奈良 しいキャンプを開催するにあたり てくれました。このような素晴ら なやりとげたような達成感でいっ ます。最終日の閉会式では誰もみ げるという過程で強い絆が生まれ なで支えあってキャンプを作り上 て大変なことも多いですが、みん 活を行うキャンプは参加者にとっ ことでした。 ていただいたことはとても嬉し いですよ。」と曻地先生におしゃっ プでこれだけの人数はなかなかな できることとなり「一度のキャン ナーに三名の先生方が資格申請 山形で行われた全国大会には先 寝食をともにしながら集団 保護者三名の総勢十六 特

生十三名、保護者三名の総勢十六生十三名、保護者三名の総勢十六名で参加しました。明日香養護学動作法についてキャンプで申請資格がの先生が肢体不自由児におけるがおとがは体不自由児におけるを得られた先生方の認定式がありを得られた先生方の認定式がありました。

願いいたします。 活動にご支援ご協力をよろしくおたいと思います。本年も仔鹿会の員皆で力を合わせて活動していき

重症児学園病院バルツア・ゴー

会長 世良 桂子陽だまり笑顔の会

出来ました。
お・静的弛緩誘導法を学ぶことがいの年度も多くの先生方に御支援頂の年度も多くの先生方に御支援頂のができる。

平戈二十八手も月二十四日と二業所「日和」で行われました。 〇法人「ひかりの森」生活介護事・ゴーデルで、第四土曜日にNP症心身障害児学園・病院バルツァ症の身に、第三日曜日に重 いています。

で、三ヶ所に分かれて学習会を開先生方の研修生十五名の五十九名

現在の会員数は、二十二家族と

業所「日和」で行われました。 業所「日和」で行われました。 業所「日和」で行われました。 業所「日和」で行われました。 業所「日和」で行われました。 業所「日和」で行われました。 業所「日和」で行われました。

> も取り組みました。 は取り組みました。 はないで、平成二十九年三月二十六 に名古屋から講師の先生方をお がで、身体にふれあいリラック がで、必にないの家」の利用者が参 で、必にないの家」の利用者が参 で、必にないの家」の利用者が参 で、必にないの。 で、心にふれあいリラック があうことを学びました。個々の はいで、平成二十九年三月二十六 で、で、平成二十九年三月二十六

毎月、一時間かけて遠方から参 をがした方々から、子供の身体の を形の検診の時に変形の状態が良 整形の検診の時に変形の状態が良 整形の検診の時に変形の状態が良 整形の検診の時に変形の状態が良 をがした方々から、子供の身体の がくなった、側弯の進行を食い止 がくなった。 をから、子供の身体の がくなったとか

関しい声が上がっています。 身体の仕組みを学習する事で本 気持ちに寄り添いながら関りが出 気持ちに寄り添いながら関りが出 来るようになると本人もそれを感 でで、本人の となる事がありがたいです。今年も なる事がありがたいです。今年も なる事がありがたいです。 で親子共々学ばせて頂きたいと思 で親子共々学ばせて頂きたいと思



アステラス製薬株式会社「フライングスター基金」より 特定非営利活動法人サポートセンター「はあと」へ 車椅子送迎車が送られました。(平成28年10月7日)



#### <フライングスター基金とは>

アステラス製薬では、単に企業は業績を求めるだけでなく、同時に社会や自然環境 との共生を図ることが、これからの企業の姿であるという考え方に基づき、 社会貢献活動の一環として『マッチングギフト』(社員の基金と同額を会社が上乗せ) 方式で行われています。 第50回全国肢体不自由児者父母の会連合会全国大会 第52回近畿肢体不自由児者福祉大会京都大会

「住み慣れた地域で、共生社会の実現!」 ~誰もが排除されることのない 全員参加型の社会へ~

「障害のある人の母親という経験」 \*講演 講師 上野千鶴子 氏 認定NPO法人ウィメンス、アクションネットワーク理事長 東京大学名誉教授

と き: 平成29年9月8日(金)~9日(土) 8日(金) リーガロイヤルホテル京都

(情報交換会)

9日(土) 京都テルサ

第14回南都諸大寺

チャリティー墨書展開催

と き: 平成29年7月1日(土)~2日(日) ところ: 奈良県文化会館 B展示室

南都諸大寺のご高僧の皆様方が障害児者の育 成と会活動の支援という開催趣旨に賛同して ご揮毫下さっています。

奈良まほろば館 第5回チャリティー書画展



と き: 平成 29 年 12 月 9 日(土)~10 日(日) ところ: 奈良まほろば館(東京日本橋)

#### 親子交流事業

心魂プロジェクトさんの贈り物

と き: 平成29年12月1日(金) ところ: 奈良ロイヤルホテル

\*劇団四季、宝塚歌劇団で活躍されていた アーティストの方々が、子供達とふれあい ながら歌やダンスを披露して下さいます。



(何口でも結構でございます) 0 0 0 円

向けて活動してお迎えます。この問 ことを大切にし !来ますよう取り組んでまいります。」とを大切にしながら、 更なる発展が これからも、 けて活動 奈良県肢連は、 い申し上げます。 してまいりました。 間、 賛助会員へのご 会員間の親睦を深める まもなく五十周年を 障害福祉の 更なる発展が の向上に

父母の会賛助会員 ご加入の お 願

雨入りを前

文援に感謝申し上げます。 中ご寄稿いただきありがと やかな気持ちになります。 でたいニュースが流れ、晴 ら、さわやかなお二人の んなで力を合わせ、子供たち えや多くの方々の温か ございました。行政のお力添 二年に一回のチャリティ 墨書展開催に向け、会員み 今回も皆様より、お忙し お V

平成 29 年度近畿ブロック 地域指導者育成セミナー

肢体不自由児者に対する合理的配慮に基づく 「防災、減災の取り組み②」

と き:11月4日(土)~5日(日)

ところ:和歌山ビッグ愛

編集後記